

Abrazo intergeneracional

IMFPI Ermua-Mallabia.

Conmovedora clausura de la cuarta edición del proyecto 'Dame tu mano', que sirve como puente entre jóvenes y mayores



Jóvenes y mayores, junto a la alcaldesa y el concejal de Educación, clausuran la actividad por este año. AYTO.

AINHOA LASUEN

La cuarta edición del enriquecedor proyecto intergeneracional 'Dame tu mano' ha llegado a su fin con una emotiva sesión de despedida en Lobiano. La iniciativa, que ha tejido lazos significativos entre 50 personas mayores del grupo de apoyo y atención psicoemocional y 15 jóvenes de primer curso de Peluquería e Imagen Personal del Instituto Municipal de Formación Profesional Inicial (IMFPI) Ermua-Mallabia, culminó en un ambiente de reconocimiento y aprendizaje mutuo.

'Dame tu mano' se erige como una valiosa experiencia que fomenta el encuentro y el enriquecimiento entre adolescentes y mayores a través del cuidado personal y la atención emocional. Durante las sesiones, dinamizadas por una psicóloga comunitaria, los jóvenes estudiantes han tenido la oportunidad de desarrollar sus competencias profesionales al tiempo que se acercaban a la

trascendencia del cuidado personal, reforzando su autoestima y contribuyendo positivamente al estado de ánimo de las personas mayores.

Las dinámicas intergeneracionales, desarrolladas en un espíritu de colaboración, han permitido a sus participantes intercambiar vivencias personales, derribando estereotipos y prejuicios ligados a la edad o al género. En este contexto de respeto y aprendizaje compartido, el alumnado valoró especialmente las experiencias de vida transmitidas por las personas mayores, reconociendo la utilidad de estos espacios para crecer juntos.

Agradecimiento mutuo

La alcaldesa de Ermua, Beatriz Gámiz, y el concejal de Educación, Jol Gisasola, acompañaron este significativo cierre, donde el agradecimiento mutuo fue el protagonista. Los estudiantes expresaron su gratitud por las valiosas leccio-

nes aprendidas, mientras que las personas mayores destacaron la energía y el cariño recibido por parte de esta juventud.

'Dame tu mano' es un proyecto consolidado con impacto duradero. Esta iniciativa, que se ha repetido durante varios cursos, se ha convertido en una de las más emblemáticas para el alumnado del IMFPI, fomentando un valioso intercambio de experiencias entre generaciones.

Compromiso con la comunidad

El IMFPI se consolida como un centro comprometido con su comunidad, ya que 'Dame tu mano' no es el único proyecto con impacto social que ha desarrollado su alumnado. Su compromiso, talento y espíritu de colaboración se han manifestado en diversos campos. Por ejemplo, el alumnado de reparación de vehículos mejoró la seguridad y la estética del centro en Mallabia mediante la restauración y pintura del vallado.

En el ámbito de la participación juvenil, estudiantes del centro Ermua-Mallabia fueron premiados en Gaztekimen por sus ideas innovadoras.

También han colaborado en el fomento de la lectura, creando espacios de intercambio de libros -Liburutruk- en diferentes centros educativos.

Sus habilidades en soldadura y carpintería metálica se materializaron en la construcción de parrillas para la Comisión de Fiestas de Ermua y con el proyecto Putzua, demostraron su conciencia ambiental al crear un hábitat para especies en peligro.

También han puesto en práctica sus competencias de peluquería y estética en un evento infantil denominado 'Entre colores y sonrisas'; colaboraron con el museo Ibarraundi transformando maniquíes para una exposición sobre mitología vasca y se animaron a 'romper estereotipos de género' en Anaitasuna Ikastola.

Cultura organiza un taller de fotografía con móvil para mayores de edad

A. LASUEN

ERMUA. El Departamento de Cultura del Ayuntamiento de Ermua ha organizado un nuevo taller de fotografía para mayores de edad que se desarrollará en Lobiano en el mes de mayo.

La inscripción general costará 25 euros, mientras que las personas estudiantes, jubiladas, en situación de desempleo o con Gazte txartela tendrán bonificación y abonarán 22,50 euros. El taller se impartirá en la sala de audiovisuales los martes 8, 15, 22 y 29 de mayo.

Las inscripciones pueden realizarse en Lobiano hasta el próximo martes, día 22 de abril, o hasta agotar las plazas existentes, que son limitadas.

LISTAS CERRADAS

La acampada infantil completa sus plazas

A. L. O. Se ha cerrado anticipadamente la inscripción para la gran acampada infantil impulsada por el Consejo de la Infancia de Ermua y el Ayuntamiento para el próximo 31 de mayo. En tan solo unas horas se cubrieron todas las plazas disponibles. Las inscripciones se han gestionado por riguroso orden de llegada. El número máximo de participantes, fijado en 100, responde al compromiso con la seguridad y el bienestar de los menores.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekumberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).



Amets Jauregizar. Fotos: Irekia

contempla la creación de una marisma interior en la zona de Bakea con influencia mareal, y se amplía aguas arriba con un bosque inundable en los parques interiores de Bakea y Solozarre. Estas actuaciones permitirán la recuperación de los procesos físicos y biológicos del río, dotándolo de mayor espacio para su cauce natural y reduciendo los efectos de las crecidas aguas abajo. En una primera fase se incluirá la mejora de las condiciones de inundabilidad y de la calidad ambiental de la zona, con la recuperación de los márgenes fluviales y la excavación bajo el puente de Santa Catalina, ampliando así el cauce. Además, durante esta fase se proponen medidas especiales para preservar y favorecer la presencia de avifauna en la zona, como anfibios, reptiles, aves y visón europeo. También se incluirá vegetación autóctona y se erradicará la flora exótica e invasora presente en esta área. De esta manera se recuperará un espacio natural, posibilitando el desarrollo del ecosistema de ribera. En una segunda fase, el proyecto incorpora una intervención paisajística con la creación de un parque para uso público, que permitirá a la ciudadanía de Bakio disfrutar de un entorno renovado y más accesible. La transformación del área se ha diseñado teniendo en cuenta las aportaciones recogidas en los talleres de participación ciu-

jero Jauregi, que estuvo acompañado también por el consejero de Medio Ambiente, Josu Bilbao, y el director de Patrimonio Natural y Cambio Climático del Gobierno vasco, Adolfo Uriarte, así como por los directores generales de Ihobe y URA, Alexander Boto y Asier López, subrayó que estas intervenciones representan una inversión estratégica para el futuro de Euskadi. “No actuar frente al cambio climático cuesta más que invertir en soluciones para adaptarnos a sus impactos. Con esta intervención en Bakio reducimos el riesgo de inundaciones, preservamos el ecosistema fluvial y también mejoramos la calidad de vida de la ciudadanía”, señaló.

En concreto, según cálculos realizados por URA-Agencia Vasca del Agua, se estima que la superficie de inundación con un periodo de retorno de 100 años en Bakea y Solozarre se reduzca en seis hectáreas. Asimismo, el impacto económico también será significativo, puesto que se espera que los costes asociados a los daños causados por inundaciones pasen de 0,27 millones de euros anuales a solo 0,03 millones, lo que supone una reducción de casi el 90%. “No solo estamos protegiendo el presente, sino asegurando el futuro de Bakio. Cada euro invertido en adaptación al cambio climático evita pérdidas económicas y fortalece la resiliencia de nuestro territorio”, destacó Jauregi.

Por su parte, la alcaldesa de Bakio, Amets Jauregizar, manifestó que en los próximos años realizarán “numerosos trabajos para adaptar el territorio” al cambio climático. “El objetivo es proteger y reforzar los valores del entorno en el que vivimos”, agregó.

ACTUACIONES PREVISTAS Para abordar el problema de las inundaciones y el cambio climático se ha diseñado un plan de intervención que

“No solo estamos protegiendo el presente, sino asegurando el futuro de Bakio”

MIKEL JAUREGI
Consejero del Gobierno vasco

“El objetivo es proteger y reforzar los valores del entorno en el que vivimos”

AMETS JAUREGIZAR
Alcaldesa de Bakio

dadana para que “responda a las necesidades y expectativas del municipio”. Entre los elementos clave de este nuevo paisaje destaca la creación de pequeñas elevaciones con vegetación de ribera, que aportarán sombras naturales y zonas de descanso. Junto a las pistas de atletismo, se habilitará un mirador con gradas verdes y un área recreativa con toboganes. Para mejorar la conectividad se prevé la instalación de dos pasarelas peatonales, una en la zona de Bakea y otra en Solozarre, facilitando el acceso a ambas márgenes del río. Además, el parque contará con nuevas zonas estanciales y un área de juegos infantiles en la margen derecha del Estepona, consolidando este espacio como un punto de encuentro para la ciudadanía. ●

Durangaldea

Elorrio sigue reclamando la necesidad de un centro de día

El Ayuntamiento y la plataforma Eguneke Zentro Orain insisten en su apertura

K. Doyle

ELORRIO – El Ayuntamiento de Elorrio sigue reclamando a la Diputación Foral de Bizkaia la puesta en marcha de un centro de día en la villa. Conscientes del aumento del número de personas usuarias de Elorrio que acuden a los diferentes centros de día de Durango y de que el envejecimiento de la sociedad es cada vez más evidente, representantes del Consistorio elorriarra y de la plataforma Elorrioren Eguneke Zentroa Orain! mostraron su malestar con el ente foral. “A corto plazo serán 16 las personas usuarias que vayan de Elorrio a Duran-

go, y sabemos que esta tendencia no hará más que aumentar. Todo esto no hace más que reforzar la necesidad de un centro de día en nuestro municipio y reafirmar lo que venimos solicitando desde hace años”, insistió Julene Lazkano, alcaldesa del municipio.

Desde el Ayuntamiento defendieron también que “para garantizar el bienestar de los y las elorriarras es fundamental tener en cuenta las necesidades de la ciudadanía y anticiparse a los retos de futuro”. Por este motivo, trasladaron nuevamente a la diputada de Acción Social de la Diputación, Amaia Antxustegi, la necesidad social de

abrir un centro de día en la localidad.

Desde el Consistorio elorriarra recordaron que fueron hasta 2.760 vecinos de la villa los que firmaron la reivindicación de abrir el centro de día en Elorrio, y también se aprobó en pleno la moción presentada por la plataforma Elorrioren Eguneke Zentroa Orain!, el pasado mes de junio. “Nuevamente la respuesta de la representante foral ha sido negativa; la Diputación no tiene previsto dotar a Elorrio de un centro de día. Seguiremos reivindicando junto con los agentes sociales del municipio la necesidad de este servicio”, zanjó Lazkano. ●



Representantes municipales y de la plataforma Elorrioren Eguneke Zentroa Orain!. Foto: DEIA

Ermua reparará los semáforos de Kaltxango

AVERÍA – El Área de Seguridad Ciudadana y la brigada municipal de Ermua se encuentran inmersos en las labores para reparar los semáforos averiados y sin servicio de Kaltxango. Durante los últimos meses se han producido varias desconexiones en los semáforos de la zona. Y es que las intensas lluvias de estas pasadas jornadas produjeron filtraciones de agua que afectaban al cableado. Esto provocó que la señalización de los semáforos se desconectase. Desde el pasado viernes, la brigada municipal está trabajando para encontrar el punto exacto donde radica el problema y solucionar la avería cuanto antes. Mientras tanto, se pide comprensión a la ciudadanía y se ruegan disculpas por las molestias que pueda ocasionar este incidente. – K. Doyle

Durango reforma el edificio de la brigada

OBRAS – El Ayuntamiento ha sacado a licitación las tareas para la adecuación de las instalaciones del edificio de la brigada de obras. Con un presupuesto total de 258.880 euros (IVA incluido) y un plazo de ejecución de cinco meses, el proyecto pretende renovar las instalaciones de ventilación, protección contra incendios y electricidad. El pliego contempla también la instalación de un sistema de recarga para vehículos eléctricos, así como la adecuación de la infraestructura eléctrica existente para dar respuesta a las nuevas necesidades. Además, se procederá a la renovación del alumbrado de emergencia, garantizando más seguridad. Las empresas interesadas en participar en la licitación podrán presentar sus ofertas hasta el 5 de mayo. – K. Doyle

Elorrio facilita aprender el castellano

ZABALTZEN SARTU – Con el objetivo de facilitar el aprendizaje de castellano e inserción a mujeres de diferentes procedencias, el Ayuntamiento de Elorrio apuesta por el programa Zatoz Gurekin. A través de la cooperativa Zabaltzen Sartu, se trata de un espacio de encuentro dirigido a mujeres empadronadas en Elorrio que pone a disposición de las participantes herramientas de empoderamiento y alfabetización en castellano. Entre otras cuestiones se imparten cursos de aprendizaje y perfeccionamiento en castellano, tanto oral como escrito; ofrece acompañamiento individualizado en los procesos de inserción socio-laboral. Las sesiones se desarrollan los martes y jueves por la mañana, de 10.00 a 12.00 horas, en el espacio Ametsola. – K. Doyle

Dos encapuchados atracan una sucursal bancaria en el barrio donostiarra de Altza

La Ertzaintza busca a los autores del robo, que abordaron por la fuerza a uno de los empleados del establecimiento y huyeron con el botín

ENEKO P. CARRASCO

SAN SEBASTIÁN. El empleado de una sucursal bancaria de Donostia se llevó ayer un gran susto al sufrir un robo con fuerza cuando se disponía a abrir el establecimiento. El trabajador fue la víctima del atraco que perpetraron dos personas encapuchadas en una sucursal bancaria en el barrio de Altza, en la zona del Grupo Arrizar. Al parecer, los autores del robo abordaron por la fuerza a un empleado de la oficina a primera hora de la mañana y huyeron con el botín robado. Tras recibir el aviso, agentes de la Ertzaintza acudieron al lugar de los hechos para «abrir diligencias e investigar lo sucedido». Al cierre de la edición no había detenidos, informaban desde el departamento vasco de Seguridad. El atraco tuvo lugar sobre las 08.00 horas.

Agentes de la Policía autonómica vasca estuvieron peinando la zona durante todo el día y solicitaron ayuda a vecinos y comerciantes de los alrededores del local en el que tuvo lugar el robo. «Me han pedido que vaya lo antes po-



Sucursal bancaria en la que se produjo ayer por la mañana el robo. GORKA ESTRADA

sible a la comisaría con las imágenes de las cámaras de seguridad de mi local», apuntaba ayer a este periódico uno de los comerciantes de la zona, que aseguraba que «no me he enterado de nada. Ha debido de ser muy pronto y no hemos oído nada». Otro vecino de la zona, asimismo, indicaba que «he pasado por

la sucursal a las 09.30 de camino al trabajo. Me he percatado de que había mucha presencia policial, pero no sabía por qué. Me han contado lo que ha pasado... Vaya susto».

El suceso generó mucho revuelo en el barrio, donde ya habían sufrido un susto este fin de semana por una pelea en la que las

fuerzas policiales terminaron incautando machetes y cuchillos y efectuaron varias detenciones. «Estamos hartos de que se den este tipo de situaciones. No hay derecho a que una persona sufra una situación como esta yendo a trabajar. ¡Podría haber pasado algo!», comentaba, asimismo, otro vecino del barrio de Altza.

Cierran la empresa del helicóptero de Nueva York en el que murió una familia española

T. NIEVA

MADRID. La Administración Federal de Aviación (FAA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos ha anunciado el cierre «inmediato» de la compañía involucrada en el accidente de helicóptero de la semana pasada en el río Hudson de Nueva York en el que murió el exconsejero delegado (CEO) de Siemens España Agustín Escobar y su familia.

«New York Helicopter Tours, la compañía involucrada en el accidente mortal en el Hudson a principios de esta semana, está cesando sus operaciones inmediatamente», reza un breve comunicado publicado por la agencia estadounidense responsable de la regulación de la aviación civil en su perfil de la red social X. Asimismo, ha indicado que iniciará una revisión inmediata de la licencia y el historial de seguridad del operador turístico, mientras que ha agregado que «seguirá apoyando» la investigación de la Junta Nacional de Seguridad en el Transporte.

Adicionalmente a estas actuaciones, la Administración Federal de Aviación prosigue su análisis de «los puntos conflictivos entre aviones y helicópteros en todo el país».



Un palo de golf, un machete y varios cuchillos incautados en Altza.

Seis detenidos en una pelea con machete y cuchillos en una vivienda de Donostia

Amenazaron e intentaron agredir a otros cinco hombres con los que convivían en un piso del barrio de Altza

A. I.

SAN SEBASTIÁN. Seis personas fueron detenidas el domingo por la Ertzaintza en una pelea multitudinaria con armas blancas que tuvo lugar en una casa del barrio donostiarra de Altza. Están acusados de amenazar e intentar agredir con armas blancas a otros

cinco individuos, con los que convivían. Los agentes decomisaron en la vivienda un machete, dos cuchillos de cocina, un palo de golf y un utensilio afilador. Los arrestados tienen entre 26 y 33 años de edad. Uno de los hombres atacados sufrió un corte leve y precisó asistencia sanitaria.

Según informó ayer Seguridad, a las siete de la tarde del domingo la Ertzaintza fue alertada de una pelea en un piso de Altza. Varias patrullas de protección ciudadana, al llegar a la puerta del domicilio, escucharon gritos de diferentes personas procedentes del interior. Los moradores de la casa, once hombres en total, ante las indicaciones policiales, accedieron a salir de la vivienda de manera voluntaria siendo identificados y quedando la situación controlada.

Todos ellos comparten la misma vivienda y, al parecer, tras una discusión con amenazas mediante armas blancas, algunos tuvieron que refugiarse en una de las habitaciones. Después de romper la puerta de acceso, los agresores consiguieron entrar iniciándose una pelea.

EN BREVE

TRÁFICO DE DROGAS

Detenido con 95 gramos de speed en Ermua tras darse a la fuga en Eibar

Un hombre de 53 años fue detenido ayer en Ermua como presunto autor de delitos de tráfico de drogas y contra la seguridad vial. Según informó la Ertzaintza, al arrestado le fueron incautados 95 gramos de speed. Sobre las cuatro de

la madrugada, el detenido despertó la atención de una patrulla de protección ciudadana debido a que circulaba sin luces en Eibar. La patrulla procedió a darle el alto pero el detenido hizo caso omiso y emprendió la huida dirección Ermua, donde posteriormente fue interceptado por una patrulla y detenido por los delitos de tráfico de drogas y contra la seguridad vial por la negativa a realizar el test de alcoholemia. M. R. E.

SEMANA SANTA

Se prevén 532.000 desplazamientos de salida y retorno en Euskadi

El Gobierno Vasco prevé que durante esta Semana Santa se produzcan una media de 532.000 desplazamientos de salida de Euskadi, y otros tantos de retorno, cifras ligeramente superiores a las del año pasado, y por los que la Ertzaintza movilizará a unos 200 agentes. M. R. E.

OBRAS

La GI-3871 en Arama se cortará a vehículos pesados desde el día 22

La GI-3871 se cortará al tráfico a vehículos pesados en Arama entre las ocho de la mañana y las seis de la tarde desde el próximo día 22 hasta el 16 de mayo para llevar a cabo unas obras de contención tras producirse un deslizamiento en el borde exterior de la carretera. M. R. E.